



María Vicenta Mestre. :: LP



Vicent Martínez. :: J. SIGNES



María Antonia García-Benau. :: J. SIGNES

Empieza la carrera al Rectorado

Dos catedráticas suenan para disputar el puesto al único candidato ya confirmado

Martínez abre la precampaña en la Universitat a la espera de que Mestre y García-Benau den el paso definitivo y tras la renuncia de Ariño

:: J. BATISTA

VALENCIA. La Universitat de València elegirá a principios de 2018 a su nuevo rector o rectora para los próximos cuatro años. Los movimientos para conformar los equipos, una de las claves para concurrir

con garantías, llevan tiempo produciéndose a través de reuniones discretas, sondeos y compromisos verbales. Sin embargo el primer paso oficial se dio la pasada semana con la activación de la precampaña.

En este periodo la Universitat pone a disposición de las personas interesadas en participar algunos recursos, como la posibilidad de mandar correos electrónicos a la comunidad universitaria, reservar espacios para reuniones o asesorarse en la elaboración de páginas web. De momento el único que ha recurrido a los mismos ha sido Vicent Martínez, el catedrático de Astronomía

y Astrofísica que se midió a Esteban Morcillo en 2014 y que desde el día después del escrutinio –sumó el 41% del voto ponderado– ya dejó entrever que volvería a promover una alternativa, idea que se ha concretado en un proyecto casi oficial. En el email remitido el pasado día 2 recordaba que se acercaba la cita electoral, pedía propuestas concretas y hablaba de impulsar «un cambio necesario» en la Universitat.

En declaraciones a este periódico Martínez explicó que apuestan por una «candidatura amplia, sin personalismos y trabajada con tiempo». Durante estos cuatro años se

ha dejado ver por los centros, ha participado en actos e incluso ha mantenido un contacto fluido con el rector, con quien tiene buena relación. Da la sensación de que ha buscado evitar el hándicap que lastró su propuesta en 2014, que deslizaba falta de maduración. En cuanto al equipo, prefiere no adelantar nombres, aunque no se descarta que le pueda acompañar algún académico (o académica) que ya se sumó a su proyecto hace cuatro años.

Por contra, la incertidumbre rodea al resto de posibles candidaturas. Ante la estrategia del primero han optado por un perfil mucho más

discreto. El mejor ejemplo es el de María Vicenta Mestre, vicerrectora de Ordenación y Profesorado y catedrática de Psicología Básica, que no ha dicho nada de puertas para afuera pero todo el mundo, de puertas para adentro, da por sentado que optará a ser la primera rectora de la universidad. Incluso se habla de que tiene su equipo más que perfilado.

Su nombre ya sonó para relevar a Francisco Tomás, aunque finalmente sumó esfuerzos para aupar a Morcillo. Sus años en equipos de dirección –también ha sido decana y vicerrectora de Estudios– le dan un perfil de experimentada gestora. Hay fuentes que señalan que uno de los pesos pesados de su equipo será Antonio Ariño, actual vicerrector de Cultura. Antes del verano había sonado como candidato, pero en declaraciones a LAS PROVINCIAS explicó que ha descartado esta opción, y respecto a la de formar parte de otra candidatura, dijo que aún no ha tomado una decisión.

La tercera en liza es María Antonia García-Benau, catedrática de Economía Financiera y Contabilidad. Fuentes universitarias dan por hecho que concurrirá después de que en 2014 diera un paso al lado tras lanzar un mensaje de cohesión interna que se interpretó como un apoyo velado a Morcillo. Es cierto que ha mantenido un perfil institucional más discreto que Martínez o Mestre, aunque en las elecciones de 2010 su candidatura dio la campaña y forzó la segunda vuelta.

Mirando al 23 de noviembre

A la espera de que se concrete el calendario del proceso, la comunidad universitaria mira al 23 de noviembre, cuando se renueva el claustro y se eligen las nuevas juntas de centro. Al fin y al cabo, estas votaciones sirven para medir qué puede suceder, pues si el miembro de un equipo, aunque no sea oficial, consigue muchos votos ahora se puede entender que también los sumará a principios de año. La carrera ha empezado al trote pero en pocos días alcanzará velocidad de cruce.